



Bildquelle: pixabay

Nützling oder Schädling?

Beim Stammtisch mit Vortrag am 03. April war das Café Blumenzauber bis auf den letzten Platz gefüllt, als Markus Allemann, Naturgärtner der ersten Stunde, über die Frage referierte: «Ist das ein Nützling oder Schädling?"

Am Beispiel der Blattläuse zeigte er uns die Ambivalenz auf. Blattläuse saugen Pflanzensäfte und Marienkäferlarven ernähren sich von ihnen, Ameisen nutzen ihren Honigtau und junge Vögel profitieren von ihrem hohen Proteingehalt im Frühling. Allemann empfahl, bei Blattlausbefall drei Wochen abzuwarten, da nach etwa zwei Wochen natürliche Fressfeinde erscheinen, um das Gleichgewicht wiederherzustellen. Er betonte: "Ein Garten ohne Blattläuse wäre ärmer an Leben."

Auch Löcher in Blättern seien Zeichen eines lebendigen Gartens, denn: "Es gibt keinen Schmetterling ohne Raupe."

Allemann betonte, statt zu kämpfen, lieber die einheimische Pflanzen- und Insektenvielfalt zu stärken. Verein Naturgarten Egnach